

Los fundadores de la primera república venezolana se preocuparon por la población indígena del país : la Constitución de 1811 los reconoció como ciudadanos en igualdad de condiciones, y el derecho sobre sus tierras tuvo un reconocimiento legal. Pero esos ideales fueron violados progresivamente durante el curso del siglo XIX por una sociedad criolla triunfante y en pleno ascenso.

LA CONQUISTA

A partir de aquella mañana del 5 de Agosto de 1498 en que el Gran Almirante Don Cristóbal Colón llega con sus tres Calaveras a los acantilados de Costa de Paria, la región que comprende el Estado Anzoátegui permaneció inexplorada.

Las expediciones de Alonso de Ojeda y Cristóbal Guerra en 1499, reconocieron con más detalle el Litoral Oriental. El primero de los exploradores había acompañado al Almirante Colón en su segundo viaje, pero este se decide el expedicionar por su propia cuenta , viniendo acompañado de Américo de Vespuccio y Monseñor Fonseca (Obispo de Bajadoz).

La Penetración Española en tierra firme comienza en el año 1535, con Juan Fernández de Alderete y Martín Nieto, los primeros Europeos que pisaron este territorio (llegaron hasta donde actualmente se ubica la ciudad de Barcelona). Este territorio no se encontraba para nada inhabitado: estaba poblado por diversas tribus.

La conquista del pueblo indígena.



¿Sabías qué?

El 12 de Octubre de 2010 es el día de la Resistencia Indígena en Venezuela (Anteriormente llamada Día de la raza), se conmemora el sufrimiento y la sangre derramada por los nativos que habitaban el territorio Venezolano, quienes fueron víctimas de la violencia creada por los colonizadores españoles hace más de 518 años atrás.

Al Noreste, ocupando parte de la costa, así como extendidos hasta el interior y las márgenes del Río Guatapanare (hoy Neverí), estaban los Cumanagotos, la tribu más aguerrida y valiente; hacia el Noreste, hacia la desembocadura del Río Uchire y sus Alrededores, estaban los Tumuzas, al Centro, entre el Río Unare y las isletas de Píritu, los Píritus y chacopatás, los palenques formaban poblado en Aripata, en la margen derecha del Unare (hoy Clarines).

Hacia el Sur la tribu de los Cochismas, a orillas del río Guanape; los Guaribes, irreductibles por guerreros y desconfiados, habitaban toda esta zona que riega el desbordamiento anual del Río que lleva su nombre, Cuacos, Cores y muchas otras tribus ocupaban el interior, hasta las márgenes del gran Río Orinoco. Otra tribu aguerrida, los Caribes, desde los acantilados del valle de Guantar (hoy Guanta) hasta la laguna de Cariamana, (hoy Unare).